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OPINIÓN

Todos jodidos
No, si nos están jodiendo, 

eso está claro. Lo que también 
está claro es que ,la expresión 
“que se jodan” no iba dedicada 
a los parados, no tendría sen-
tido y no es necesario que vaya 
dirigida a este grupo para que 
la expresión sea desafortuna-
da.

Es decir  expresar “que os 
jodan” dirigido al PSOE ¿esto 
está bien?, pues no, sigue es-
tando igual de mal sobre todo 
porque se dijo en sede parla-
mentaria donde se requieren 
un poco más de educación y 
donde los diputados deberían 
tener algún mérito más que 
ser hijo, primo, sobrino de otro 
diputado o simplemente, un 
diputado eterno como los hay 
en todos los grupos.

También feo estuvo aplau-
dir  por cada medida que Ra-
joy cariacontecido, iba dejando 
caer como bombas sobre el he-
miciclo.

Y luego la ovación. Eh, pero 
no nos llamemos a engaño. 
Desde la bancada socialista 
no se decían cosas mejores. 
No se decían palabras cultas, 
porque si queremos buscar 

cultura mejor acudir a la Real 
Academia Española (que no 
de la lengua sólo). En el parla-
mento sólo encontramos lo de 
siempre, la misma jodienda de 
siempre, porque de joder va el 
tema ¿no?

Pues ya lo hicieron cuando 
nos dijeron que no había cri-
sis y que el sistema financiero 
español goza de una salud de 
miedo.¡manda huevos!. Esta 
sí que fue una expresión, por 
cierto, bastante más castiza 
que la espetada por la diputa-
da y pese a no gozar de una 
elegancia dolce&gabanista , 
resultó más graciosa.

La partitocracia
Pero aquí continuamos con 

lo que realmente sigue hun-
diendo  al país: la partitocra-
cia. Ese sistema por el que 
todos los partidos del parla-
mento, salvo UPYD, gobier-
na alguna institución . Y eso 
jode ¿eh Toni Cantó? , bueno 
pues este sistema hace que los 
chiringuitos que están, lite-
ralmente, destrozando el país 
que son las Autonomías, sigan 
gastando y aunmentando el 

gasto, mientras 
que nadie, ni PSOE, ni PP, ni 
IU …nadie propone un sencillo 
referéndum al pueblo para ver 
que narices hacemos con es-
tos monstruos político-admi-
nistrativos ¿por qué realizan la 
consulta popular? Quizá por-
que dentro de cada partido, el 
peso de los políticos autonómi-
cos sea tan grande que no se 
atrevan los presidentes de los 
partidos,  a moverlos.

No existe altura política, 
sólo existen intereses persona-
les enmascarados en intereses 
políticos, por eso el acta de 
diputado que es personal e in-
transferible, no sirve para vo-
tar en conciencia sino lo que la 
disciplina de partido imponga.

Total que entre unos y otros 
España, la pobre España, si-
gue maltratada por dirigentes 
políticos incapaces de tomar 
medidas de calado ¿qué mejor 
situación que la de ahora para 
cambiar todo aquello que está 
hundiendo al país?.  Yo ya no 
se si lo hacen por joder  o no 
pero y como dice aquel: joder, 
no, jodamos, que todos somos 
hermanos. Pues eso.

Francisco José Adán

Las mentiras de la derecha
Estas semanas se ha batido el ré-

cord de todo aquello que el Gobierno 
de la derecha española es capaz de 
hacer para falsificar sus promesas 
electorales y hacer que todo el peso 
de las barbaries económicas genera-
das por el capitalismo  recaiga sobre 
las clases medias y populares. Existe 
una gravísima manipulación, que ha 
calado en una gran parte de la opi-
nión pública española y que sirve de 
justificante a un montón de medidas: 
el exceso del déficit público, cuando 
la realidad es que el superdéficit es-
pañol (y europeo) es el déficit privado 
y muchas medidas que recaen sobre 
la ciudadanía, van dirigidas a ayudar 
a los macroagujeros generados por el 
sistema económico capitalista, ges-
tionado con patéticos criterios neo-
liberales. El PP vende que lo público 
es siniestro, cuando lo que quiere es 
privatizar todos los servicios públicos 
y crear negocios para sus amigos del 
alma y les importa un pimiento que 
eso signifique el empeoramiento dra-
mático de nuestra calidad de vida y 
un retroceso brutal de nuestra cali-
dad de vida y una anulación de mu-
chas mejoras conseguidas estos años.

Muchas de las medidas son pa-
téticas y todas cargan sobre la in-
mensa mayoría y no sobre los más 
poderosos. El IVA, los pagos de las 
medicinas, los recortes sanitarios, el 
empeoramiento del sistema educati-
vo, la práctica eliminación de la ley 
de la dependencia, la eliminación de 
la paga extra al personal funcionario, 
las rebajas a las personas paradas y 
tantas otras cosas sólo significan un 

desprecio inexplicable para las clases 
populares. Ni van a luchar contra la 
corrupción, ni recortan a los super-
directivos, ni penalizan seriamente a 
los evasores fiscales, ni van a refor-
mar la fiscalidad seriamente para las 
fortunas más importantes. Van a ha-
cer una cursi reforma municipal para 
2015, pero no tienen agallas para 
controlar los ingresos y los gastos 
de la Casa Real ni van a reformar el 
absurdo privilegio fiscal de la Iglesia. 
Sólo quieren que todo caiga sobre la 
ciudadanía más normal, que así po-
drá estudiar menos y trabajará en 
peores condiciones, porque no pue-
den soportar la igualdad real entre 
las personas. Por eso Andrea Fabra 
aplaude y dice lo que dice.

Corrupción y despilfarro
Pero la degradación de nuestra ca-

lidad de vida no se limita al Estado 
español. En nuestra Comunidad la 
derecha ha gobernado con unas pa-
téticas dosis de corrupción y despilfa-
rro. Tenemos un urbanismo patológi-
co, que ha ocupado nuestro territorio 
ilegalmente, con un daño ambiental 
al que nadie quiere plantar cara. Aho-
ra quieren anular la Ley de Costas y 
favorecer una vez más a los infracto-
res y la incapacidad de plantar cara 
a los incendios por falta de medios 
es un ejemplo más de este Gobierno 
banal y enfermizo. Han gestionado 
nuestras cosas con una opacidad ab-
soluta, sin podernos enterar la ciuda-
danía casi nunca de los gastos reales 
y de los por qués de esos gastos. Si la 
Justicia fuera eficaz sabríamos mu-

cho más de todos 
esos rotos que han 
hecho para favore-
cer sus bolsillos. 
Expedientes abier-
tos hay muchos y esperemos que la 
transparencia y la verdad puedan 
imponerse. Y también hemos de es-
perar que la ciudadanía participemos 
y clamemos contra toda esa gentuza 
que nos está atracando desde tantos 
puntos.

Para nuestra desgracia también 
en Sagunto tenemos un gravísimo 
problema: la conservación y la de-
fensa de la Montaña de Romeu. Y lo 
más doloroso es que no sólo la dere-
cha local está situándose a favor de 
los intereses de la empresa contra 
los manifiestos intereses de toda la 
ciudadanía saguntina. Lo patético es 
que también el Grupo Socialista lleva 
años sin ser capaz de tomar una posi-
ción clara a favor de todos y todas, de 
ahora y de nuestro futuro. La empre-
sa se irá cuando le convenga, ha usa-
do de sus derechos y no ha cumplido 
sus obligaciones de rehabiltación del 
paisaje. Y ahora aun quiere más. A 
la ciudadanía le gustaría conocer los 
informes de los maravillosos técnicos 
ambientales y urbanísticos municipa-
les para entender mejor de qué parte 
están: del pueblo o de los empresarios 
y por qué. Hay que insistir a nuestros 
representantes en que acuerden sin 
dudas y ya la protección de esa zona 
y de que obliguen a la empresa a re-
habilitar nuestro espacio, porque es 
un maravilloso pulmón verde para 
nuestra gente y para nuestro futuro. 

Rafa Tomás

DESDE MORVEDRE

CRÓNICAS DESDE YERMO CAPITAL

Los fideos de 
Wenzhou

Los fideos 
son un ingre-
diente esencial 
y básico en la 
gas t r onomía 
china. Hay una 
gran variedad 
de fideos chinos, varían de una 
región a otra, los ingredientes, 
la forma o el ancho y la forma 
de preparación. En China, en 
la villa de Nanshan, localizada 
en la ciudad de Wenzhou los 
Suomian o fideos, son largos y 
estirados y tradicionalmente se 
dejan secar al viento en grandes 
perchas. Los Suomian se hacen 
en más de trescientos talleres 
familiares y al parecer la mayor 
parte se dedica a la exportación.

Recientemente una comisión 
de esta región ha visitado nues-
tra ciudad. Todavía recuerdo la 
expectación que causó en 2004, 
la visita de una delegación chi-
na a Sagunto. Cuando apar-
caron la limusina blanca en el 
lugar reservado a concejales, no 
les voy a repetir los chistes que 
surgieron entorno al libro rojo 
de Mao, Marbella etc…

Al parecer esta nueva dele-
gación está interesada en Parc 
Sagunt, y claro tal y como se 
encuentra en estos momentos 
este gran solar, ejemplo de la 
coordinación entre administra-
ciones, rápidamente me he ima-
ginado a millones de Soumians 
tendidos al sol de la Marjal dels 
Moros.

Nuestro futuro, el fideo
Quién sabe, es posible que 

nuestra gran oportunidad, por 
fin haya llegado: atrás quedarán 
intentos fallidos de dinamismo 
socioeconómico; Parques Don-
Do; Ciudades del Teatro, Polo 
Industrial de Mediterráneo; 
Campus Artes Escénicas etc… 
Nuestro futuro podría ser el Fi-
deo de Wenzhou.

No voy a caer en la fácil com-
paración de ver en esos fideos el 
simbolismo con las condiciones 
en las que el PP ha dejado a los 
trabajadores españoles (delga-
dos como fideos colgados al sol 
lánguidamente).

En fin, que es posible, que 
podamos convertirnos en la ca-
beza de puente del Fideo Chino 
en la Europa Post Bienestar. El 
fideo puede ser nuestro nuevo 
Plan Marshall, y quién sabe si 
queremos ser tan productivos 
como los chinos, lo mejor será 
comer como ellos.

Ante este desembarco, nos 
queda el consuelo de las pro-
pias palabras de Mao Tse Tung: 
“Todos los imperialistas son ti-
gres de papel, parecen podero-
sos pero en realidad no lo son 
tanto, es el pueblo el que es 
realmente poderoso.” Ustedes 
mismos. Feliz verano de resis-
tencia y lucha.

Miguel Á. Martín

NI DEBAJO DEL AGUA

Apostamos 
por el turismo

Las últimas 
semanas he-
mos presen-
tado todas las 
certificaciones 
que tienen 
nuestras pla-
yas. Tenemos 
todas las certificaciones posi-
bles en la playa del Puerto y 
en la Playa de Almardá, ade-
más de conseguir por primera 
vez tres certificaciones para la 
playa de Corinto.  Estos ga-
lardones son Bandera Azul, 
ISO 9001, ISO 14001, UNE 
170001, Q de Calidad Turísti-
ca y Q de Qualitur.

Esto no significa sólo que 
ondean banderas en nues-
tras playas; esto significa que 
nuestras playas son un mo-
delo de Gestión Ambiental, de 
Gestión de Calidad, que dis-
ponen de accesibilidad univer-
sal, de salvamento y socorris-
mo, vigilancia policial, calidad 
en nuestras aguas y arena, 
servicios de hostelería... Es 
decir que tanto los usuarios 
habituales como los turistas 
que nos visitan, saben que 
aquí disfrutan de unas playas 
sostenibles, seguras y de ca-
lidad.

El objetivo de este equipo 
de gobierno del PP del Ayun-
tamiento de Sagunto desde 
hace 5 años es conseguir la 
excelencia de nuestras playas 
y esto sólo se ha podido con-
seguir con trabajo y esfuerzo 
constante, apostando clara-
mente por la potenciación y la 
apuesta clara por la atracción 
de turismo a nuestra ciudad.

Para ello en los últimos 5 
años, hemos invertido 18 mi-
llones de euros en patrimonio 
histórico, cultural, industrial 
y de sol y playa. El museo de 
la Morería, el Horno Alto, La 
Domus dels Peixos, el Museo 
Industrial, La Casa dels Be-
renguers, todas las certifica-
ciones en nuestras playas...
son un claro ejemplo de esta 
apuesta. Proyectos que ya ven 
la luz y algunos otros que la 
verán en breve. 

El objetivo que se marcó 
nuestro Alcalde, Alfredo Cas-
telló, cuando accedió a la al-
caldía en 2007 fue claro, po-
ner en valor y potenciar todos 
nuestros atractivos turísticos,  
nuestras playas y nuestro pa-
trimonio. De esta forma, cum-
plía con otro de los objetivos 
prioritarios de Este Equipo 
de Gobierno, con el fin de au-
mentar el empleo y de generar 
riqueza para nuestro muni-
cipio. Ese es el objetivo y ahí 
va estar todo nuestro empeño, 
porque cultura y turismo son 
dos notas distintivas de nues-
tra ciudad, que debemos pro-
mocionar y aprovechar.

Paco Villar

MI VISIÓN
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El ROM de Sagunto
El ROM marca las reglas 

del juego municipal en cual-
quier Ayuntamiento. La nor-
mativa municipal intentó en 
sus inicios señalar un tipo 
de dirección presidencialis-
ta para facilitar la gestión 
del día a día, especialmente 
en los pueblos pequeños. Lo 
hizo para compensar la di-
versidad partidista que  per-
mite la Ley d’Hondt y que esa 
diversidad no condujera a la 
parálisis municipal porque lo 
importante a veces es que las 
decisiones se tomen incluso 
más que si se toman o no 
acertadamente.

Por tanto, hay un conjun-
to de reglas que afectan a 
la información, al debate, a 

la cooperación en la gestión 
que pueden organizarse de 
una manera u otra.

Ralentizar decisiones
En principio, desde la iz-

quierda política de la capi-
tal de la comarca del Camp 
de Morvedre debería con-
ceptualmente atenderse el 
máximo de cosas desde la 
pluralidad y la diversidad. 
Siendo purista esto es así, 
ahora bien, eso mal ejecuta-
do podría ralentizar enorme-
mente la toma de decisiones 
-algunas sin tanta importan-
cia- otras veces resta tiempo 
y atención para el debate de 
los temas importantes y obli-
ga a un coste -cada pleno y 

cada comisión se paga- más 
elevado. 

Por lo que yo me he podido 
informar, lo que se pretende 
hacer en el Ayuntamiento 
de Sagunto es modificar el 
ROM para que el peso de la 
gestión, la información y el 
debate sea más próximo a 
los intereses de quienes no 
participan directamente en 
la gestión.

Conceptualmente se trata 
de un reequilibrio que bien 
interpretado podría llevar 
a fórmulas de colaboración 
-incluso con los ciudadanos 
directamente- y cooperación 
en la gestión, abrir más de-
bate, hacerlo más denso y 
facilitar la información ade-

cuada para tomar las deci-
siones. 

El problema como siem-
pre no es de concepto sino de 
aplicación. Mi impresión es 
que se llevará a cabo ralenti-
zando la toma de decisiones, 
obstaculizando la labor de 
gestión, lo que en un tiem-
po de crisis es casi un tumor 
institucional.

Parálisis oposición
Sin la generación de una 

mayoría alternativa esta si-
tuación nos puede llevar a la 
misma situación de los años 
noventa donde hay que re-
cordar a los lectores que PP 
y CIPS querían dirigir -si no 
paralizar- el gobierno desde 
la oposición.

E s t a 
iniciati-
va viene 
después 
de la fa-
llida del “gobierno de con-
centración” y del “gobierno 
central PP-PSOE-Bloc” y no 
va acompañada ni siquiera 
de una oferta o acuerdo de 
presupuestos por lo que con-
ceptualmente será saludable 
y en la práctica asumimos 
un enorme riesgo de paráli-
sis municipal.

Y finalmente alguien me 
tendrá que contestar a la 
pregunta definitiva. ¿Ese 
nuevo ROM servirá igual-
mente si otros partidos as-
cienden al poder?

Carles L. Cerezuela (carleslopezcerezuela.blogspot.com)

Dirección: Avda País Valenciano (Sagunto). Teléfono: 96 266 56 71. Publicidad: 678 700 625. Correo Electrónico: 
morvedre@elperiodicodeaqui.com. Departamento Comercial: Javier Lage. Correo: publicidad@elperiodicodeaqui.com. Web: 
www.elperiodicodeaqui.com. Director: Pere Valenciano. En este número han colaborado:  María Martínez, Lluis Mesa, Rafa 

Tomás, Carles López Cerezuela, Francisco José Adán, Paco Villar, Miguel Ángel Martín, Paco Novella,  Carles Navarro, Joan Vidal, Paco Bono, Juan Higueras, Juan Picazo, S. M., Carolina Húber, Miguel Gutiérrez, 
Luis García Roche. Diseño web: Konocer Software. Edita: Medios Impresos y Digitales de Aquí S.L. Imprime: Artes Gráficas del Mediterráneo S. L. Facebook: E l pe r i od i c odeaqu i . c om . 

Twitter :@elperiodicoaqui. El Periódico de Aquí no se hace responsable de las opiniones de sus columnistas.

VIÑETA

La puntilla
La sociedad está harta de la crisis y todos 

tenemos motivos para manifestarnos contra 
medidas que socavan el Estado del Bienestar. 
Pero no podemos perder la cordura escogien-
do eslóganes tan desafortunados como el que 

se utilizará el día del pleno de Sagunto. ¡Que 
se jodan ellos! en respuesta a la frase tan des-
afortunada de la diputada, Andrea Fabra, no 
hace sino ponerse a la misma altura. Sí a la 
manifestación, pero guardando las formas.

EDITORIAL

¿Por qué los partidos 
callan en Canet?

Es sorprendente que la oposi-
ción en el Ayuntamiento de Canet 
d’En Berenguer haya optado por el 
silencio en el caso de los exáme-
nes que se están celebrando en el 
Consistorio y que ha motivado que 
la Fiscalía Anticorrupción haya 
abierto una investigación. Llama 
la atención que la oposición, que 
es la que debe fiscalizar el trabajo 
del equipo de gobierno y velar por 
que la legalidad y la transparencia 
presidan todos los acontecimientos 
que promueve o se realizan en el 

consistorio, calle. Ni siquiera cuan-
do este periódico quiso conocer la 
opinión de los portavoces del PSPV, 
EU y Compromís, siendo sólo Ximo 
Pons el único que hizo alguna crí-
tica al fichaje del tránsfuga por el 
PP y la plaza ganada por su mujer.

Mientras esto sucede, El Perió-
dico de Aquí está sufriendo una 
campaña de acoso desde determi-
nados ámbitos de Canet d’En Be-
renguer, incluso amenazas veladas 
y prácticas mafiosas que van desde 
el amedrentamiento vía querella 

por cumplir con nuestro trabajo 
de informar, hasta la retirada de 
la publicidad, no sólo del Ayunta-
miento, sino también de empresas 
del municipio. Amenazas más pro-
pias de la Camorra que de un Es-
tado de Derecho.

Y quede bien claro que el perió-
dico tiene un gran respeto y afecto 
por el pueblo de Canet d’En Beren-
guer, al único al que nos debemos, 
como es al único al que se deben 
los políticos de la localidad.

morvedre@elperiodicodeaqui.com

El ‘Personatge... i d’ací’ de 
esta semana es Fernando 
Santa Lucía, vinculado a 
Estivella. Lluis Mesa logró 
llegar hasta su familia por 
una peculiar investigación.

En ésta figuraba el telé-
fono de la fábrica de már-
moles, desde donde le pu-
sieron en contacto con la 
familia. Ahora, ésta acude 
regularmente a Estivella.

Una delegación china 
ha visitado Sagunto con 
la intención de invertir en 
la zona de Parc Sagunt. 
Ojalá pueda llegar a buen 
término esta iniciativa.

La participación de Pe-
trés en la campaña de 
Aquarius te busca pue-
blo, está atrayendo a un 
mayor número de turistas 
este año.

Se da la circunstancia de 
que había perdido el contac-
to con el municipio donde 
fue maestro. Pero Mesa en-
contró la lápida del maestro 
en el Cementerio de Valencia.

El cierre durante más 
de un año del Centro de 
Visitantes del Castillo 
de Sagunto por falta de 
la instalación eléctrica. 
EPDA exige su apertura. 

El Consistorio de Sa-
gunto se debería replan-
tear la ubicación de al-
gunos contenedores de 
basura que tapan la visibi-
lidad en los pasos de cebra.

El número uno del Par-
tido Socialista de Alfara 
de la Baronia no tuvo 
ningún reparo en ampliar 
su nave sin licencia y sin 
permiso, según el PP.

El anuncio del Gobier-
no central de suprimir las 
mancomunidades a pesar 
de que sirven para ahorrar 
a los Ayuntamientos de La 
Baronia y Les Valls. 

La falta de consenso 
para buscar una solución 
al Paraje Natural de la 
Montaña Romeu de Sa-
gunto y la estabilidad de 
Lafarge Cementos.
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ECONOMÍA

Si no fuera porque en Es-
paña hay más de 700.000 
personas estafadas por las 
Participaciones Preferentes 
que numerosas entidades fi-
nancieras colaron a sus clien-
tes de toda la vida para hacer 
caja, valga la redundancia, se 
podría pensar que lo que le ha 
sucedido a un matrimonio de 
Puerto de Sagunto podría ser 
un error, puesto que los ban-
cos también yerran.

En este caso, que rela-
ta a El Periódico de Aquí el 
abogado David Castelló, de 
Aunmasconsulting, Caixa 
Catalunya convenció al ma-
trimonio de Puerto de Sagun-
to para invertir 36.000 euros 
en este producto financiero 
que se caracteriza por retener 
el dinero ‘‘a perpetuidad’’ y 
pensado para expertos en la 
materia por su riesgo elevado 
y complejidad.

Test rellenado
Aunque la mayor parte de 

las estafas se producían al ex-
plicar las ventajas de las Pre-
ferentes como si de un plazo 
fijo se tratase y entregando al 
cliente un test de idoneidad 
ya rellenado al tratarse de 
un producto financiero muy 
complicado, la novedad de 

este caso es que el contrato 
de la formalización de la com-
pra de Preferentes recoge una 
definición del perfil del pro-
ducto completamente falsa: 
‘‘Productos indicados para in-
versores que quieren asumir 
pocos riesgos o con un plazo 
de inversión muy corto. Ren-
tabilidad esperada cercada a 
la del mercado monetario’’, 
según reza el documento que 
obra en poder de este periódi-
co. Mentira.

‘‘Se las vendieron como si 
fuera un plazo fijo, asegu-
rando que podrían recuperar 
el dinero cuando quisieran y 
con una gran rentabilidad. 
Pero con toda la polémica que 
hay con las Preferentes, fue-

ron a la oficina a reclamar su 
dinero y es cuando les han di-
cho que no es posible’’, relata 
David Castelló en su despa-
cho de la calle Trabajo, 28.

‘‘Mis clientes están total-
mente desesperados porque 
no tienen posibilidad de canje 
ni se le da ninguna solución’’, 
prosigue, a pesar de que la 
definición del producto es un 
‘‘engaño absoluto’’, por lo que 
están valorando emprender 
acciones penales contra la 
entidad.

Los últimos en cobrar
Dada la dramática situa-

ción en que se encuentra Ca-
talunya Caixa, Castelló ad-
vierte, además, que en caso 
de que la entidad fuera a con-
curso de acreedores, ‘‘éstos 
serían los últimos en cobrar 
legalmente por el tipo de pro-
ducto que es. La situación en 
la que se encuentra actual-
mente es concursal, está en 
quiebra técnica al estar en si-
tuación de insolvencia’’.

El Código Penal, en el artí-
culo 248.1 señala que ‘‘come-
ten estafa los que, con ánimo 
de lucro, utilizaren engaño 
bastante para producir error 
en otro, induciéndolo a reali-
zar un acto de disposición en 
perjuicio propio o ajeno’’.

C. Catalunya coló en Puerto 
Preferentes mintiendo 
sobre el perfil del producto  
 ·La entidad aseguró a un matrimonio que las Participaciones tenían 

‘‘pocos riesgos’’ y el plazo de inversión era ‘‘muy corto’’

David Castelló, de Aunmasconsulting.

P. Valenciano - Sagunto 

Conciliar para progresar, 
negociar para avanzar

Conciliar para progresar, negociar para avan-
zar,  proteger nuestro entorno para garantizar el 
futuro de las generaciones venideras. En eso cree-
mos en Lafarge y con esas premisas hemos tra-
bajado con muchos interlocutores sociales desde 
que estamos en el Camp de Morvedre. Bajo esos 
principios de funcionamiento trabajamos y bajo 
otro que no se puede olvidar: la industria cemen-
tera, allá donde se encuentre,  necesita caliza. Y si 
no hay caliza no hay fábricas de cemento. 

Lafarge tiene reconocido hasta el año 2042 
su derecho minero para aprovechar la caliza 
existente en su concesión Salt del LLop sobre 
una superficie calificada como extractiva por el 
actual Plan General de Ordenación urbana del 
municipio de Sagunto. En 2007 el Ayuntamien-
to de Sagunto manifestó su interés de declarar el 
Monte Romeu Paraje Natural Municipal. Lafarge 
escuchó su petición y juntos decidimos crear una 
Mesa Técnica de análisis y estudio que nos con-
dujera  a “la conciliación de ambos intereses: el 
futuro Paraje Natural de la montaña de Romeu 
y el mantenimiento de la actividad de nuestra fá-
brica de cementos con el abastecimiento de caliza 
en el municipio de Sagunto”. Dicha Mesa Técnica 
no estaba compuesta solamente por equipos de 
ambas partes, sino que contó con el asesoramien-
to externo de técnicos especialistas en materia 
ambiental y geológica de la Fundación CEAM y 
del Departamento de Geología de la Universidad 
de Valencia. Tras un año y medio de estudio, en 
junio de 2008 se concluye que los límites pro-
puestos para delimitar el Paraje Natural y la am-
pliación futura de la cantera podrían modificarse 
y hacerlos compatibles con la actividad de Lafarge 
en el Monte Romeu. 

Convenio
A partir de ese momento el Ayuntamiento y  

Lafarge mostraron su disponibilidad para la firma 
de un Convenio que conciliase ambos intereses. 
Por su parte, Lafarge expresó su voluntad de al-
canzar un acuerdo que compensara la pérdida de 
una gran parte de reservas en el Monte Romeu 
con la posibilidad de abrir una nueva cantera en 
la zona conocida como el Piñal. Hoy por hoy  La-
farge está tramitando la obtención de unos per-
misos de investigación minera en esa zona,  que 
a  fecha de hoy todavía no han sido otorgados.

Porque esa es la esencia de todo: la caliza 
es un recurso imprescindible para la fabricación 
de cemento y en estos momentos la única fuente 
de suministro para la línea de producción de ce-
mento gris de la fábrica es la concesión minera de 
Salt del LLop. El resto de nuestras concesiones 
mineras en las provincias de Valencia y Castellón 
abastecen a esta industria de las restantes mate-
rias primas necesarias para la fabricación de ce-
mento, pero en ningún caso son susceptibles de 
sustituir a la caliza que se suministra desde Salt 
del Llop.  Por tanto, la imposibilidad de ampliar 
las reservas de caliza de la cantera conduciría al 
cese de la actividad de la fábrica. 

Ciertos agentes políticos y sociales han trata-
do de polemizar estos días a través de los medios 

de comunicación en torno al 
expediente de Declaración 
de Interés Comunitario para 
la ampliación de la cantera 
Salt del LLop con intención 
de interferir en la viabilidad de la permanencia 
de Lafarge en el municipio de Sagunto, si bien el 
resultado desfavorable de la tramitación adminis-
trativa de una Declaración de Interés Comunita-
rio o su archivo en modo alguno impedirían a la  
empresa solicitar nuevamente y obtener una DIC 
favorable. No vamos a entrar en esa pretendida 
polémica.

Pero sí me gustaría hablar de la restauración 
para aclarar algunos aspectos pues nuestra polí-
tica internacional de restauración de canteras es 
mundialmente reconocida. Lafarge tiene aproba-
do su Plan de Restauración Integral con impor-
tantes compromisos de recuperación ambiental y 
ha presentado una garantía para la ejecución de 
la restauración de su cantera Salt del LLop cer-
cana a los 4,5 millones €, una de las más altas 
de toda la Comunidad Valenciana. Las labores de 
restauración se van ejecutando sobre zonas ya 
agotadas sin recurso minero, por lo que actual-
mente no existe ninguna zona sin recurso minero 
que no restaurada.

Empleo
Por último, también es necesario incidir en 

la importancia del empleo en momentos en los 
que las empresas y los trabajadores estamos vi-
viendo situaciones muy difíciles.  Es cierto que 
a raíz de la asunción en nuestra plantilla de 51 
trabajadores de Eurocén, nos hemos visto obli-
gados a reducir 20 puestos de trabajo para ase-
gurar la viabilidad de la fábrica, pero también 
tenemos que mostrarnos satisfechos de haber 
podido crear  31 nuevos puestos de trabajo en 
la  plantilla, esfuerzo realizado en un contexto de 
mínimo consumo de cemento. Basta repasar la 
prensa económica para constatar que esta crisis 
sin precedentes está levando a algunos de nues-
tros principales competidores a tomar decisiones 
mucho más dramáticas de cierre de fábricas y do-
lorosas reestructuraciones que afectarán pronto 
a miles de familias. 

En cuanto a la propuesta de convertir la fá-
brica de Sagunto en una molienda de clínker, la 
consideramos sencillamente irreflexiva. Quienes 
la formulan deberían contemplar que una situa-
ción como esa podría llegar a suponer la destruc-
ción de unos 400 empleos directos e indirectos, 
simplemente deslocalizando la producción (expor-
tación de puestos de trabajo y de lo que menos 
nos gusta de la fabricación de cemento e impor-
tación de más paro: no es sostenible ni ético). No 
olvidemos que el cemento seguirá siendo necesa-
rio para construir nuestros hospitales, colegios, 
puertos, carreteras, viviendas, beneficios  para 
la sociedad a los  que nadie quiere renunciar. Y 
la caliza es la materia prima imprescindible para 
todo ello. 

Negociemos para avanzar. Es nuestra apues-
ta. Es nuestra invitación. Es nuestra confianza.

OPINIÓN - Rafael Menéndez-Abascal*

EMPRESA

Visita a Saggas. Miembros del Clúster de la 
Energía de la Comunidad Valenciana han visitado la planta de regasi-
ficación de Sagunto, dirigidos por el director general, Santiago Álvarez.
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TEMA DE LA SEMANA

El Paraje Natural de la 
Sierra Calderona se ha con-
vertido en un polvorín. Los 
alcaldes de los municipios de 
La Baronia, que se hayan en 
dicho paraje, han alertado del 
peligro de incendio debido a la 
falta de inversión por parte de 
la Conselleria de Infraestruc-
turas, Territorio y Medio Am-
biente y de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ), 
que a fecha de hoy todavía no 
ha llevado a cabo una actua-
ción para prevenir el temible 
fuego este temporada.

Por ello, los municipios 
afectados reclaman una “ac-
tuación inmediata” para pre-
venir lo peor. “Reivindicamos 
que actúen en los caminos y 
accesos al parque porque en 
muchos casos han desapa-
recido por la masa forestal. 
Además, hemos solicitado a la 
Conselleria el uso y la gestión 
de la zona recreativa de San-
to Espíritu, ya que el Ayunta-
miento sólo se encargaba de 
su mantenimiento y limpieza 
y tenemos en estudio cobrar 
una pequeña tasa a los usua-
rios para poder mantener la 
zona recreativa pues desde 
hace años que no recibimos 
ninguna ayuda económica”, 

destaca el alcalde de Gilet, 
Juan Carlos Vera. Además, 
Vera ha informado de que 
también han solicitado a la 
CHJ la limpieza de los barran-
cos de Xoca i Net y Maladicha.    

Para el primer edil de Al-
gímia d’Alfara, Paco Salt, la 
creación de brigadas con ha-
bitantes del municipio es “una 
manera de dar trabajo a los 
vecinos y además de involu-
crar a la gente con el parqu. 

Si perciben que el parque les 
beneficia en algo, lo cuidarán 
y se preocuparán más por él”, 
matiza Salt. En la misma línea 
se muestra su homóloga en 
Estivella, María Jesús Ramón, 
que también reclama la crea-
ción de brigadas entre vecinos 
para limpiar y sanear los ac-
cesos a la Sierra Calderona, 
como la subida a Beselga.

Otra de las preocupaciones 
son las urbanizaciones dise-

minadas por el paraje natural. 
Es el caso de Torres Torres 
donde el alcalde, Alfonso Gui-
llem, ha reclamado a la CHJ la 
limpieza de los barrancos cer-
canos a dichas urbanizacio-
nes porque son “puntos muy 
peligrosos”. Así mismo, Torres 
Torres lleva reivindicando des-
de abril la construcción de un 
cortafuegos en la carretera 
de Serra, cerca de la urbani-
zación del Tochar. El mismo 

problema se halla en Albalat 
dels Tarongers donde duran-
te el verano su población al-
canza los 7.000 habitantes 
en la zona de urbanizaciones. 
Su alcalde y presidente de la 
Mancomunitat de La Baronia, 
Filibert Prats, exige una par-
tida presupuestaria para los 
Ayuntamientos y así dar tra-
bajo a los vecinos para llevar 
a cabo unas actuaciones que 
son “necesarias y urgentes”.

Propuesta de Agró
Por último, la asociación 

Acció Ecologista Agró del 
Camp de Morvedre propone 
los cultivos de secano como 
alternativa a los cortafuegos 
para prevenir los incendios en 
la Sierra Calderona, ante la 
falta de inversiones.

En el recuerdo queda muy 
viva todavía la semana de in-
cendios que calcinaron cerca 
de 50.000 hectáreas en las 
provincias de Valencia y Cas-
tellón, cuando el fuego quedó 
a tiro de piedra de la Sierra 
Calderona, cuando saltaron 
todas las alarmas.

Finalmente, no llegó hasta 
el pulmón verde del Camp de 
Morvedre. Por ello, ahora al-
caldes y ecologistas hacen un 
llamamiento a la prevención.

Vistas del Paraje Natural de la Sierra Calderona desde el término municipal de Gilet. //EPDA

M. Martínez - Sagunto 

La Baronia alerta del riesgo de incendio 
en la Calderona por la falta de inversión      
 ·Los municipios afectados exigen al Consell y a la CHJ la limpieza de barrancos y accesos y la eliminación de la maleza
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POLÍTICA

Quién se acuerda de la batalla por salvar la playa de El Puerto
Paseaba hace unos días por la 

playa de El Puerto, recordando los 
difíciles momentos vividos hace dos 
años, cuando desde Costas se lanzó 
un plan mediante el que se pretendía 
hacer un macrotrasvase de 400.000 
m3, o lo que es lo mismo 35.000 ca-
miones de arena de nuestra playa 
hacia otras zonas situadas al Norte. 
Además, se incluía un espigón de 
más de 350 metros mar adentro del 
Puerto Siles, y otro en paralelo a lo 
que quedara de la costa de nuestro 
pueblo. Realmente, la barbaridad era 
mayúscula, una de las playas mejor 
valoradas de todo el Estado, iba a ser 

convertida en una cantera de arena.
Viendo el peligro que suponía 

esta intervención, desde SP, nos po-
sicionamos en contra del proyecto de 
Costas. Agradecer la colaboración de 
esos más de 25000 ciudadanos que 
firmaron en apoyo de nuestras rei-
vindicaciones. Sin embargo, indicar 
que en aquel momento, las denomi-
nadas “fuerzas vivas de Sagunto”, o 
mejor dicho, determinados persona-
jes que se escondían tras las siglas 
de sindicatos y algunas asociaciones 
de empresarios y comerciantes, se 
plegaron a los deseos de Costas y 
del entonces delegado del Gobierno, 

el señor Ricardo Peralta. Ellos afir-
maban que con el proyecto de costas 
venía una inversión de 20 millones 
de euros y que no se podía renunciar 
a ese proyecto, que también contem-
plaba el traslado del paseo marítimo 
y la intervención en el Malecón de 
Menera.

Así se inicio la “batalla por la 
playa de El Puerto”, con una salva-
je campaña mediática en contra de 
SP. Entre nuestros argumentos, es-
taba el hecho de que el malecón se 
encontraba en medio de un litigio 
por su propiedad, entre costas y 
una empresa privada, y por lo tan-

to, el planteamiento de retrasar el 
paseo marítimo e intervenir en esa 
zona, hubiera quedado pendiente 
del resultado de ese contencioso. El 
tiempo ha demostrado que teníamos 
razón, pues la intervención en el Ma-
lecón hubiera sido imposible,  y de 
haber permitido el trasvase de are-
na, ahora nos encontraríamos con 
una playa destrozada. Aquellos que 
defendían el proyecto de Costas, de-
berían pedir perdón, pues ha queda-
do demostrado que estaban equivo-
cados. Esa gente, con la intención de 
hacer daño a SP, estuvo a punto de 
llevar uno de nuestros mayores teso-

ros al más absoluto 
desastre.

Ahora ha vuelto 
la calma. No obs-
tante, no podemos 
bajar la guardia, 
puesto que entre 
los planes de Costas, destaca el pro-
yecto de regeneración del tramo de 
costa entre Burriana y El Puerto, que 
sigue contemplando el trasvase de 
arenas desde nuestra playa. Hay que 
proteger nuestro patrimonio, pero 
sobre todo, ha quedado patente que 
hay que cuidarse de determinados 
individuos sin escrúpulos.

Manuel González (SP)
TRIBUNA LIBRE

“Vamos por la senda co-
rrecta”. Con estas palabras 
comenzaba su intervención 
el edil de Hacienda y portavoz 
del PP en el Ayuntamiento 
de Sagunto, Sergio Muniesa, 
para presentar la liquidación 
del ejercicio de 2011. Según 
Muniesa, el Consistorio ha 
obtenido un ahorro neto po-
sitivo durante el pasado año 
y ha logrado reducir su nivel 
de endeudamiento a pesar del 
descenso “considerable” de 
los ingresos a las arcas mu-
nicipales.

“El nivel de endeudamien-
to del Ayuntamiento es de 
un 54%, lejos del máximo le-
gal que se sitúa en el 125%. 
En este sentido, cabe desta-
car que ningún municipio de 
nuestro entorno y mismas 
características está en este 
nivel”, ha matizado el edil de 
Hacienda. “Todo ello pese a la 
subida de los tipos de interés 
y la disminución de los ingre-
sos”, ha apuntado Muniesa. 

De esta manera, el Consisto-
rio ha cumplido con las ex-
pectativas del Plan de Sanea-
miento y con las previsiones 
del Plan de Ajuste.  

Por otra parte, la Corpora-
ción también ha obtenido un 
ahorro neto positivo al conta-
rio de lo que sucedió en 2009 
y 2010. “Hemos superado el 
objetivo que era que al me-

nos obtuviéramos un cero en 
ahorro, y hemos logrado 1,2 
millones de euros de ahorro 
neto”, ha subrayado el porta-
voz del PP.

En cuanto a las facturas 
y pagos de dudoso cobro, 
Muniesa ha afirmado que 
el equipo de gobierno ha lo-
grado reducir esta cantidad 
de 8 millones en 2010 a 5,2 
millones de euros en 2011. 
“Esto demuestra que hemos 
mejorado la gestión en la re-
caudación”, ha destacado el 
concejal de Hacienda.

Mejoras
No obstante, Sergio Munie-

sa ha advertido, en la rueda 
de prensa celebrada el jue-
ves, de que si la oposición 
“hubiera aceptado nuestras 
propuestas de mejoras de 
ingresos como aumentar la 
cobertura de determinadas 
tasas de algunos servicios, 
estos resultados serían toda-
vía mejores”. Aunque, “vamos 
por la senda correcta”, con-
cluye Muniesa.

Sagunto consigue 
un ahorro positivo y 
reduce su deuda            
 ·El Ayuntamiento supera las previsiones del Plan de Ajuste en 2011

M. Martínez - Sagunto 

Critica la 
modificació de 
la Llei de Bases

Bloc-Compromís presen-
tarà al pròxim ple municipal 
de la capital del Camp de 
Morvedre una moció per po-
sicionar l’Ajuntament de Sa-
gunt contra la proposta de 
modificació de la Llei de Ba-
ses que pretèn dur a terme el 
Partit Popular. 

La regidora Teresa Garcia 
ha afirmat que es tracta “d’un 
aptemptat contra l’autonomia 
local i una involució demo-
cràtica”.

BLOC

Redacción - Sagunto

El edil de Hacienda. //EPDA

El portavoz 
renuncia a su 
paga extra 

El portavoz de Esquerra 
Unida (EU) en el Ayuntamien-
to de Sagunto, Fernando Ló-
pez-Egea, ha presentado por 
escrito su renuncia a la paga 
extra de Navidad solidarizán-
dose así con los funcionarios. 

En su opinión, “este gesto 
lo debería realizar el resto de 
liberados del equipo de go-
bierno y de la oposición”.

ESQUERRA UNIDA

Redacción - Sagunto

Lamentan el 
“desinterés” 
del alcalde con 
los parados

Para el portavoz del PSPV 
en Sagunto, José Luis Cho-
ver, “el alcalde, Alfredo Cas-
telló, se desentiende insensi-
blemente de los parados de 
nuestro municipio. Hemos 
solicitado que Castelló ponga 
en marcha la comisión muni-
cipal encargada de elaborar 
las bases y los proyectos que 
se puedan incluir en el Plan 
de Empleo de Urgencia  que la 
Corporación aprobó por ma-
yoría absoluta en el pleno del 
mes de mayo’’, ha señalado.

‘‘Si Castelló y su equipo de 
gobierno no ponen en marcha 
este plan, teniendo en cuen-
ta la grave situación que vive 
nuestra ciudad en materia de 
desempleo, con parados de 
larga duración, con familias 
enteras sin trabajo, es porque 
no quiere”, añade.

Además, Chover desta-
ca que el Informe elaborado 
por la Federación Española 
de Municipios y Provincias 
(FEMP) sobre la cuestión, “no 
deja lugar a dudas de que la 
contratación depende de la 
voluntad política y las nece-
sidades de las administracio-
nes”.

PARTIDO SOCIALISTA

Redacción - Sagunto
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El presidente de la Diputación 
de Valencia y reelegido como líder 
del PP de la provincia, Alfonso 
Rus, ha premiado la fidelidad de 
Filibert Prats, alcalde de Albalat 
dels Tarongers, y la de Leandro 
Benito, de Canet d’En Berenguer, 
al incluirlos en la nueva ejecuti-
va. Prats entra como vocal, mien-
tras Benito es el responsable de 
los municipios de litoral.

Ambos han mostrado su ‘‘agra-
decimiento’’ a Rus por este es-
paldarazo, que les sirve también 
para ganar peso político en una 
comarca controlada por el alcalde 
de Quartell, Paco Huguet, afín a 
Serafín Castellano. Éste también 
está en la dirección provincial por 

derecho, al ser presidente del PP 
del Camp de Morvedre. Después 
del verano está previsto que se 
celebren los cónclaves comarca-
les, donde se prevé que vuelva a 
ver batalla entre los partidarios 
de Rus y los de Castellano. En 
éste, suena para suceder a Hu-
guet el alcalde de Albalat, aunque 
está por ver si el sector de Sagun-
to apoya a Castellano o a Rus.

Quien también entra en la eje-
cutiva es Maribel Sáez, concejala 
en el Ayuntamiento de Sagunto. 
Lo hace como secretaria de Mu-
jer. Sagunto gana peso político 
en el PP valenciano, con esta in-
clusión, así como la elección de 
Alfredo Castelló para presidir el 
Comité de Derechos y Garantías 
de la ejecutiva regional.

POLÍTICA

Juan Carlos Requena. //FOTO EPDA

Juan Carlos Requena se presentó 
ayer oficialmente como candidato a 
la secretaría general del PSPV de Sa-
gunto, con el apoyo de los lermistas 
liderados por Miguel Chover y Nuria 
Hernández, el tándem de José Luis 
Chover-Gloria Calero y los seguido-
res de Paco Crispín. De momento 
cuentan con el 50% de los apoyos de 
los militantes, aproximadamente, y 
está por ver si el bloque crítico con 
el proceso de las primarias y la des-
titución de Manolo Carbó como can-
didato decide integrarse o presenta 
su propio secretario general, volvién-
dose a medir como lo hicieran hace 
unas semanas en el congreso comar-
cal, que finalmente ganaron.

Los socialistas de Sagunto tienen 
una oportunidad de oro para cerrar 
heridas y configurar una dirección 
con todas las sensibilidades. Para 
que sea posible, ambos bloques de-
berán ser generosos, un extremo que 
se antoja complicado un acuerdo, ya 
que los dos se atribuyen la mayoría 
de los afiliados y piden para sí los 
principales puestos de responsabili-
dad, como la secretaría de Organiza-
ción y la de Política Municipal, ade-
más de la secretaría general.

De aquí a la asamblea, que ten-
drá lugar el martes 31 de julio, los 
contactos se multiplicarán, aunque 
Requena ya ha dado el paso, empu-

jado por Miguel Chover, lo que no ha 
sentado bien en el sector de los críti-
cos, que lo interpretan como un gesto 
de presión. Ambos sectores aseguran 
contar con la mayoría para ganar el 
pulso al otro sector, en caso de no 
haber acuerdo previo, basándose en 
los datos de la asamblea en la que se 
eligieron a los delegados que fueron 
al Congreso Nacional de Alicante, en 
la que los críticos perdieron por un 
sólo voto y denunciaron ‘’pucherazo’’.

Especulaciones a un lado, Reque-
na ha dado el paso. El concejal ha 
asegurado que ‘‘tenemos un Ayunta-
miento gobernado por un PP en clara 
minoría, incapaz de llegar a acuerdos 
con nadie y con un presupuesto pro-
rrogado desde el año 2009. No tienen 
ningun reparo en gobernar desde la 
Junta de Gobierno incluso contardi-

ciendo los acuerdos plenarios y están 
situando al Ayuntamiento en unos 
niveles de déficit que pueden tener 
consecuencias irreversibles. Los ciu-
dadanos dejaron claro que el PSPV es 
el principal partido de la oposicion y 
desde el Grupo Municipal así se está 
actuando magnificamente ne esa lí-
nea. Ahora bien, es necesario para 
amplificar labor del Grupo Municipal 
que exista una organización detrás 
que actúe cuando sea necesario’’.

Respecto a la posibilidad de inte-
gración de los críticos, responde con 
diplomacia: ‘‘No me gusta hablar de 
opciones ya que no me considero en 
ese sentido un buen estadista, no 
me preocupa en exceso controlar los 
números, me preocupa mucho más 
controlar el discurso que pueda lle-
var a conseguir sumar apoyos. Está 
claro que cuento con los suficientes 
para al menos comenzar la aventu-
ra, pero la militancia en Sagunto es 
muy numerosa y a mí no me gusta 
hablar por la gente, espero y deseo 
que todos y cada uno de ellos puedan 
expresarse de manera totalmente in-
dividualizada. Lógicamente el factor 
principal de mi proyecto son los mi-
litantes y estoy obligado a sentarme 
con todos’’.

El PSPV de Sagunto, ¿integración 
o la enésima batalla? Y si fuera el se-
gundo supuesto, ¿vuelta al pasado o 
mirada al futuro? O mejor, ¿por qué 
no se combinan ambos?

¿Lucha o integración? 
 · El edil Juan Carlos Requena anuncia su candidatura a la secretaría general 

del PSPV de Sagunto auspiciada por lermistas, Crispín y Chover-Calero

Pere Valenciano - Sagunto 

Filibert Prats, Maribel Sáez y Leandro Benito. //EPDA

Rus premia la fidelidad 
de Prats y Benito en la 
ejecutiva provincial del PP
P. V. - Sagunto
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CANET D’EN BERENGUER

Canet y La Pobla de Farnals es-
tán cada vez más unidos. Aparte 
de compartir playas maravillosas, 
ambos municipios vienen reali-
zando oposiciones en los últimos 
años con tribunales prácticamen-
te idénticos. En este aspecto, es 
llamativo que los exámenes de 
Técnico de Gestión que promueve 
el Ayuntamiento de Canet d’En 
Berenguer y que estudia la Fisca-
lía Anticorrupción, cuente con un 
Tribunal examinador que coincide 
prácticamente con el que nom-
bró una de las tres personas que 
han aprobado el primer examen, 
cuando era alcaldesa de La Pobla 
de Farnals, Natividad García.

Ésta, que realizó una moción 
de censura contra su propio par-
tido, el PP, con el apoyo de otro 
tránsfuga popular y los ediles del 
PSPV -que fueron expulsados del 
partido-, nombró el Tribunal para 
4 plazas de Técnico de Gestión en 
La Pobla de Farnals, mediante re-
solución de alcaldía número 993 
de fecha 27 de agosto de 2009, se-
gún recoge el Boletín Oficial de la 
Provincia de Valencia publicado el 
6 de febrero de 2010. En éste, los 
miembros de libre designación de 
alcaldía coinciden con los de las 
pruebas que se están celebrando 
en Canet: el presidente era José 
Luis Fayos, secretario del Ayunta-
miento de Cheste; Isamel Asensio, 
secretario del Ayuntamiento de 

San Antonio de Benagéber; Rafael 
Parra, interventor del Consorcio 
de Museos y Luis Miguel Torres, 
siendo secretaria Magdalena La-
piedra, técnico de Administración 
general del Ayuntamiento de Ca-
net. No está en el tribunal Sancho 
porque su hija se examinaba y 
junto a la mujer del entonces al-
calde de Canet d’En Berenguer, 
Octavio Herranz, obtuvieron pla-
za.

Regresando a los exámenes de 
Técnico de Gestión que se están 
celebrando en Canet d’En Beren-
guer, el miércoles tuvo lugar la se-
gunda prueba, después de que en 
la primera, de los 10 aspirantes, 
sólo aprobaron los 3 que anticipó 
semanas antes este periódico, que 

como ya saben son Mar Antoni, 
funcionaria de Canet, prima her-
mana del actual acalde y de cuya 
hija es padrino Sancho; la susodi-
cha García y Ángel Cañizares, hijo 
del alcalde de San Antonio Bena-
géber desde 1995, Eugenio Cañi-
zares, donde Sancho ha ejercido 
también de secretario municipal

En este caso, el proceso del 
examen de Técnico de Gestión lo 
inició Herranz cuando era alcalde 
de Canet, pero ha sido ratificado 
por su sucesor, el popular Lean-
dro Benito, como recoge el BOPV 
de 27 de marzo de 2012, con un 
Tribunal prácticamente coinci-
dente con el que nombró Nati Gar-
cía. En este caso, el presidente es 
Sancho, pese a su vinculación con 

los últimos tres aspirantes; siendo 
vocales de nuevo José Luis Fayos, 
Rafael Parra e Ismael Serrano. 
La otra vocal es Lidia Tormo, del 
Ayuntamiento de Massamagrell, 
como representante enviada por 
la Dirección General de Cohesión 
Territorial de la Generalitat.

Pendientes de celebrarse es-
tán las siguientes pruebas para 
conseguir una plaza de Técnico 
Ecónomico, para la cual sólo han 
quedado la hija del concejal Ximo 
Pons y la actual jueza de Paz de 
Canet y todo apunta a que ganará 
esta última. En este caso el Tri-
bunal lo componen: el presidente, 
Sancho; y como vocales, Fayos, 
Parra y Tormo con Asensio de se-
cretario.

El Tribunal que examina a Nati García en Canet 
es el que nombró siendo alcaldesa de La Pobla   
 ·El presidente es el secretario municipal de Canet, que fue asesor jurídico de la munícipe e interventor de La Pobla

 ·La hija de Sancho y la mujer del ex alcalde de Canet ganaron una plaza en La Pobla cuando gobernaba la tránsfuga

Pere Valenciano - Canet

Mar Antoni, Natividad García y Ángel Cañizares, el miércoles por la tarde, al llegar al ayuntamiento de Canet a realizar la segunda prueba del examen de Técnico de Gestión. //FOTOS EPDA

“Cucarachas, pulgas y ratas 
que parecen gatos. Esto es un 
basurero”. Con estas palabras 
describían los vecinos de la ave-
nida Mare Nostrum de la playa 
de Canet d’En Berenguer un 
solar abandonado, que se en-
cuentra en una de las esquinas 
de esta vía.

Según han narrado a El Pe-
riódico de Aquí algunos de los 
vecinos afectados, este solar es 
privado pero el Ayuntamien-
to les prometió hace años que 

“iba a exigir al propietario su 
limpieza”. “Primero nos reuni-
mos con el anterior alcalde so-
cialista Octavio Herranz y luego 
con el actua del PP, Leandro 
Benito, pero ninguno de los dos 
ha hecho nada para poner fin 
a esta situación de insalubri-
dad”, destaca uno de los veci-
nos perjudicados por los olores 
que desprende este solar “lleno 
de maleza y basura, sobre todo 
durante los días de más calor 
del verano”. 

La reivindicación de estos 

vecinos cae en saco rato desde 
hace ya dos años y no entien-
den el porqué. “Este solar es 
una mala image para el turis-
mo del municipio, afecta a una 
finca de apartamentos que en 
verano supera el centenar de 
habitantes y hay próximo un 
hotel. Está ubicado en una de 
las zonas de mayor paso por 
los veraneantes y no compren-
demos por qué no se exige al 
dueño del solar su limpieza”, se 
preguntan los vecinos.

Otra solución es que el Con-

Los vecinos critican que un solar de la playa 
está infestado de cucarachas, pulgas y ratas
M. Martínez - Canet

Imagen del solar abandonado en la playa de Canet d’En Berenguer. //EPDA

sistorio de Canet d’En Beren-
guer se haga cargo de los ra-
bajos y luego pase la factura al 
propietario, pero “nos dijeron 
que era muy difícil entrar cuan-
do la valla está rota y entran los 
perros a hacer sus necesidades 

sin que nadie lo impimida”. 
Los afectados han presentado 
reclamaciones por escrito al 
Ayuntamiento y, por el momen-
to continúan esperando una 
solución. Por ello, exigen una 
inmediata actuación.
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En estos dies en els quals sem-
blen estar de moda els mestres 
i les mestres, per ser el sistema 
docent un dels grans afectats per 
la crisi, és important recordar 
personatges de la comarca que 
amb el seu sacrifici aconseguiren 
marcar generacions d’estudiants. 
Eixe és el cas d’un mestre anònim 
com Fernando Santa Lucía Doña-
te, únic personatge en la història 
d’Estivella que per dos voltes ha 
donat nom a carrers diferents de 
la població.

El mestre Santa Lucía va arri-
bar a Estivella l’any 1876. Des-
prés d’uns anys en els qual per 
diferents causes l’ensenyament va 
estar abandonat, ell es va intentar 
prestigiar l’escola. Havia nascut 
a l’Hospital General de València 
el 1853 i fou afillat pels veïns de 
Benavites José Doñate Izquierdo i 
Francisca Ángela Conde. Els estu-
dis els va fer a la Casa de la Mi-
sericòrdia on es va traure el títol 
de mestre. La seua primera desti-
nació com a mestre va ser Bicorp. 
Hi va estar el 1876. L’any següent 
va traslladar-se a Estivella en per-
mutar la plaça amb Miguel Villa-
rroya Fandós.

Des de la seua entrada es ve-
ren molt prompte els canvis a 
l’escola, tal com ho descriuen  les 
visites de la inspecció. Estes con-

taven que “hay resultados alta-
ment satisfactorios, sin embargo 
y al poco tiempo que se halla al 
frente de la misma”.  L’objectiu 
d’evitar l’excessiu absentisme 
escolar i d’aconseguir un ensen-
yament de més qualitat el va fer 
organitzar un complet sistema de 
premis i castigs de manera que “ 
El que a fin de mes consigue 40 
puntos se le entrega un billete y 
se inscribe su nombre en la lista 
de honor. El 1º de ella desempeña 
el cargo de ayudante. El que a los 
6 meses cuenta 6 billetes se le da 
un bonito cromo ú objeto útil...”.  
El seu gran esforç per crear una 
millor escola es va comprovar en 
pocs anys.  De fet el 1882 hi havia 
95 alumnes censats front al 80 de 
l’any 1878 i l’any 1885 en passà 
al 107.

El mestre Santa Lucía Doñate 
prompte es va vincular a Estivella 
ja que es va casar amb Rosa Tor-
tonda Mestre, habitant de Torres 
Torres però la família de la qual 
era de la població. La desgràcia el 
va perseguir en la seua vida fami-
liar. El fill major va faltar amb tres 
anys i el seu tercer descendent no 
sols va morir en nàixer sinó que a 
més va provocar la defunció de la 
seua muller el 1886. Fins i tot en 
tornar-se a casar amb Juana de 
la Asunción Ventura, esta va fal-

tar de seguida, l’any 1888.
Però malgrat les adversitats 

personals va treballar amb molta 
cura per millorar l’ensenyament 
i a més va implantar amb 
èxit l’escola d’adults. De fet 
l’estadística de 1901 reflectix que 
dels 76 alumnes matriculats 43 
n’eren de l’escola d’adults. També 
va aconseguir les vacances esco-
lars a partir d’una instància a la 
corporació local en la qual els de-
manava “en atención á lo peligro-
so que seria para la salud de los 
niños su aglomeración durante 
los calores de la presente estación 
en locales tan faltos de condicio-
nes higiénicas como los que posee 
esta localidad”.

El seu tarannà era clarament 
progressista. Durant l’exercici de 
la seua professió va formar les ge-
neracions que després es vincula-
ren als partits polítics i el govern 
local durant la República. Va es-
tar prop dels esdeveniments polí-
tics liberals i de les personalitats 
relacionades amb el republicanis-
me. En una carta que va escriure 
al seu fill, quan estudiava este a 
València, li deia: “... el Centro Re-
publicano de aquí acaba de recibir 
un tremendo golpe con la muerte 
del antiguo y consecuente demó-
crata Bautista Oliver (Tellol)... ad-
versario del caciquismo despótico 
y fanático, disponía de un grupo 
numeroso de hombres que iban 
con él a todas partes...”.

Gràcies al seu esforç durant 27 
anys l’escola va consolidar-se i es 
va adaptar al seu temps. L’eficàcia 
professional i el tarannà progres-
sista de Fernando Santa Lucía va 
fer que s’entrara al segle XX amb 
un col·legi modèlic. No obstant el 
1904 el va abandonar. Va passar 
posteriorment a l’Escola de Xest 
i finalment a la Gata on es jubilà 
l’any 1914.

La seua vida fou llarga ja que 
va faltar l’any 1930 però el més 
destacable és que el seu mestrat-
ge va perviure durant molts anys 
al poble. De fet els primers anys 

de la República, l’Ajuntament va 
decidir de posar el seu nom a un 
dels més destacats carrers, quan 
ja havien passat quasi 20 anys 
des que havia deixat l’escola. Du-
rant la postguerra el consistori va 
llevar-lo. El 1999 la corporació, 
conscient de tot el que havia su-
posat per a la història escolar del 
municipi, va decidir de posar un 
carrer de nova creació amb el seu 
nom.

Així que Fernando Santa Lucía 
va ser d’eixos mestres que creà 
una escola moderna en un muni-
cipi del Camp de Morvedre.  Per 
a molts és un gran desconegut. 
No obstant la seua personalitat i 
la defensa d’una escola més pú-
blica, social i laica li fan ser un 
dels personatges que mereixen 
ser reconeguts, com tants altres 
mestres del Camp de Morvedre. 
Santa Lucía és un d’eixos docents 
anònims de la comarca que feren 
possible que les generacions fu-
tures estigueren més formades i 
passaren a la vida política per a 
defendre valors democràtics i una 
major justícia social. Un carrer ho 
certifica i la seua trajectòria pro-
fessional dedicada a eixamplar 
l’accés dels xiquets a una escola 
de la comarca de més qualitat fan 
que tinga ben merescut el títol de 
“personatge... i d’ací”.

Fernando Santa Lucía
 · El metge és l’únic personatge en la història d’Estivella que per dos voltes ha donat nom a carrers diferents del poble

F. Santa Lucía. //EPDA

PERSONATGES... I D’ACÍ Lluís Mesa - Cronista oficial d’Estivella

ALFARA DE LA BARONIA

El Consistorio potencia 
los oficios tradicionales 

El Ayuntamiento de Alfara de 
la Baronia ha aprobado en un 
pleno extraordinario el cambio 
de utilización de la zona situada 
enfrente de la antigua Papelera 
para poder construir pequeñas 
naves de oficios tradicionales 
cerca del municipio.

El objetivo, según han explica-
do a los medios, es atraer a pe-
queños emprendedores con el fin 
de que se puedan crear puestos 
de trabajo y paliar en la medida 
de los posible el paro en el mu-
nicipio.

Por otra parte, el Consistorio 
informa de que la rotonda en 
obras está cumpliendo los pla-
zos establecidos por la Diputa-
ción de Valencia. En breve estará 
terminada y evitará accidentes 
y problemas con los vehículos 
que entran y salen por esta zona 
del municipio. Se trata de una 
obra que no ha estado exenta de 
polémica y cuestionada por al-
gunos vecinos. Aparte se están 
cambiando las canalizaciones de 
agua y de desagües que pasan 
por esta zona, han explicado las 
mismas fuentes a El Periódico de 
Aquí.

Redacción - Alfara 

El Ayuntamiento impone una 
tasa a los usuarios de la piscina

Este verano, los vecinos y 
usuarios de la piscina muni-
cipal de la localidad de Quar-
tell se han duplicado. Si el 
año pasado fueron unos cua-
trocientos los que recogieron 
el pase municipal, este año 
han sido más de ochocientos 
los vecinos que han obtenido 
dicho pase, aunque han te-
nido que abonar diez euros 
como nueva tasa de implan-
tación, según han informado 
fuentes municipales a este 
periódico.

De esta manera, el muni-
cipio de Quartell sigue sien-
do emblemático al ofrecer de 
manera gratuita el uso de las 
instalaciones de la piscina 
municipal y la piscina infantil 
adjunta, así como el servicio 
de vigilancia y el servicio de 
duchas. Dichos servicios se 
brindan diariamente al públi-
co, excepto de 14 a 16 horas.

 Además, se estudia la po-
sibilidad de programar, como 
en años anteriores, la realiza-
ción de conciertos y serenatas 
musicales nocturnas, en el 
recinto de la piscina o bien en 

el recinto del Molí Nou, para 
el próximo mes de agosto , 
para darle mayor aliciente al 
verano en el municipio, y con 
acceso libre y gratuito para 
todos los públicos.

  El pase que adquieren los 
vecinos no es nominal, sino 
que alude a las viviendas de 
la población, por lo cual un 
mismo pase, en horario di-
ferente, puede ser usado por 
otros miembros de la misma 
familia, incluso en el mis-
mo día, según han explicado 
fuentes municipales a El Pe-
riódico de Aquí. 

QUARTELL

J. V. M. - Quartell 
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Gas Natural Cegás invierte 
450.000 € en Les Valls
 ·Dará servicio a 4.500 hogares, comercios e industrias de la subcomarca

Redacción - Les Valls de Quartell y Benavites el pro-
yecto de gasificación que se 
realizará en los municipios y 
que permitirá que los vecinos 
puedan disfrutar de las venta-
jas que ofrece esta fuente de 
energía. 

En Quartell, la teniente al-
calde, Rosabel Gaspar, fue la 
encargada de presidir el acto 
en el que el delegado de la 
zona norte de Gas Natural Ce-
gás, José Vicente Esplugues, 
explicó a los ciudadanos cómo 
llega el gas natural al munici-
pio. En esta localidad, la red 
de distribución tendrá una 
longitud de 3,5 kilómetros. La 
instalación, con una inversión 
de 500.000 euros, permitirá 
que 700 viviendas de la pobla-
ción puedan beneficiarse de 
esta fuente de energía 

Por su parte, la presenta-
ción en Benavites contó con 
la presencia del alcalde, Car-
los Gil. La inversión asciende 
a 250.000 euros para una red 
de distribución de dos kilóme-
tros. Esta red va a permitir 
que las 300 viviendas de la po-
blación puedan tener acceso a 
esta fuente de energía.

La compañía Gas Natu-
ral Cegás invertirá más de 
450.000 euros en Les Valls 
para construir una red de 4,5 
kilómetros y que dará servicio 
a las cinco localidades de esta 

subcomarca. En total el eje 
permitirá que cerca de 4.500 
hogares, comercios e indus-
trias tengan acceso a esta 
fuente de energía. 

Representantes de Gas Na-
tural Fenosa han presentado 
esta semana a los habitantes 

FAURA

Atracan un banco y 
huyen con 50.000 euros

Los vecinos de Faura y, en 
especial, los trabajadores y 
siete clientes de una sucur-
sal bancaria del municipio 
todavía se están recuperando 
del susto. Y es que durante la 
mañana del pasado miércoles 
tres encapuchados irrumpie-
ron en un banco de la locali-

dad con pistola en mano. Los 
ladrones consiguieron huir 
con un botín de 50.000 euros. 

Los hechos sucedieron a los 
pocos minutos de abrir la ofi-
cina y, según algunos testigos, 
“todo ocurrió muy deprisa”. La 
Policía Nacional y la Guardia 
Civil ha abierto una investiga-
ción para tratar de localizar a 
los tres individuos.

Redacción - Faura

La Diputación 
hará accesible 
la plaza Gran 
Valencia

TORRES TORRES

Redacción - Torres Torres 

La Diputación de Valencia 
subvencionará la tercera fase 
de la reforma de la plaza Gran 
Valencia de Torres Torres, 
para mejorar la movilidad y 
accesibilidad de esta zona y 
crear nuevos espacios de ajar-
dinamiento y de ocio.

Según explica el alcalde, 
Alfonso Guillem, las obras 
consistirán en “pavimentar 
el suelo de la plaza y adaptar 
este espacio para eliminar las 
barreras arquitectónicas”. Se 
incluirá también mobiliario 
urbano como bancos y pape-
leras.

Este proyecto, que se ini-
ció en noviembre de 2011, 
supone la tercera actuación 
que la Corporación provincial 
ha realizado en esta explana-
da de más de 33.000 metros 
cuadrados. La remodelación 
de este espacio de ocio “es un 
proyecto muy deseado por los 
vecinos, y es que sirve de es-
cenario para las fiestas de la 
población y es el punto de en-
cuentro de los torrestorreros”.
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Sagunto ya tiene su Camino de Santiago. //EPDA

SOCIEDAD

Paco Bono y Pilar Pozuelo no 
son sólo dos de los mejores fotó-
grafos de Sagunto, sino que se 
han convertido también en ex-
pertos en el Camino de Santiago. 
No en vano, ya lo han hecho, en 
diversas modalidades, en once 
ocasiones. Y este verano, del 3 
al 15 de agosto, han preparado 
un nuevo recorrido desde la ca-
pital del Camp de Morvedre, una 
ruta que pretenden popularizar a 
través de una completa guía que 
están preparando con imágenes 
e información sobre albergues y 
otros datos de interés.

‘‘Es una ruta preciosa, de mar 
a mar, de ancla a ancla, porque 
salimos desde la playa de Puerto 

de Sagunto, en el kilómetro cero 
de la rotonda de Vilamar, hasta 
Santiago de Compostela y de ahí 
iremos al Ancla de Fisterra’’, ha 
explicado Paco Bono a El Periódi-
co de Aquí.

Para hacer este trayecto, tan-
to Paco Bono como Pilar Pozuelo 
entrenan varias horas todos los 
días y han hecho durante los úl-
timos domingos los primeros tra-
mos completos en bicicleta, cru-

zando el Camp de Morvedre por 
la vía verde, hasta llegar a Teruel.

Como la crisis aprieta, han 
ideado una fórmula de patroci-
nios de empresas que colaboran 
con esta aventura que va a llevar 
el nombre de Sagunto por media 
España, pagando cada una una 
estancia en un albergue. Así, 
junto a El Periódico de Aquí, han 
ayudado Floristería Sayas, Enca-
mina, Colorauto, Foto Higueras, 
Publiport3, Generali Seguros, Fo-
tos Egea, Fontconal y Aser.

 La idea de realizar el Camino 
desde Sagunto la venían rumian-
do desde hace tiempo. ‘‘Ahora he-
mos considerado que era el mo-
mento. La idea es preparar una 
guía, en página web y por escri-
to, con información sobre cómo 

hacer el camino, basándonos en 
las flechas amarillas que señalan 
la dirección. Yo me comprometo 
a mantener todas estas flechas 
dede Sagunto hasta Torres To-
rres, pintándolas periódicamen-
te’’, ha explicado Bono.

La idea de impulsar este nue-
vo Camino de Santiago desde 
Sagunto se complementa con la 
creación de una Asociación de 
Amigos del Camino de Sagunto-
Santiago, que Bono estudia po-
ner en marcha dado el interés 
creciente en una iniciativa que 
‘‘te atrapa desde el primer día, 
por la belleza del paisaje, la des-
conexión total de la rutina y las 
amistades que se van haciendo a 
lo largo de un camino repleto de 
esfuerzo y satisfacciones’’.

De Sagunto a Santiago en bicicleta
 ·Un matrimonio impulsa el Camino de Santiago desde la capital del Camp de Morvedre y prepara una completa guía práctica

P. Valenciano - Sagunto

Pilar Pozuelo y Paco Bono, matrimonio saguntino y compañeros de aventura en el Camino de Santiago. A la derecha, las etapas que recorrerán este verano, desde Sagunto. //EPDA
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De casta le viene al galgo. 
José Julián Moreno triunfa en el 
mundo deportivo de caza, sien-
do el mejor deportista en dicha 
disciplina de España, con un 
larguísimo palmarés pese a sus 
22 años. Como su padre, Julián 
Moreno, es un aficionado desde 
pequeño.

Como senior, José Julián Mo-
reno acaba de regresar de Lis-
boa, donde ha conseguido el oro 
en el  campeonato de Europa de 
recorridos de plaza por equipos 
y en la decimoprimera posición 
en individual.

Su gran actuación en Portu-
gal ha motivado que el seleccio-
nador nacional lo haya convo-
cado para ir al campeonato del 
mundo, que se celebra del 16 
al 19 de agosto en Northbrook 
(Chicago).

Recientemente, además, ha 
ganado la Copa Beretta de re-
corridos de caza, ‘‘una de las 
tiradas más importantes a nivel 
nacional, cuyo primer premio es 
una escopeta de la propia firma, 
valorada en 11.000 euros, mo-
delo de lujo DT10L’’, ha relatado 
a El Periódico de Aquí.

Beretta
Precisamente esta firma ita-

liana, una de las mejores mar-
cas del mundo, le patrocina con 
una escopeta modelo DT10 Tri-
dent valorada en 7.000 euros, 
así como ropa para cuatro años.

Moreno viene de ganarlo todo 
también en su etapa de junior, 

convocado 13 veces en el equipo 
nacional, habiendo sido cam-
peón de España en 3 ocasiones, 
campeón de Europa, campeón 
de la Copa de Europa en el últi-
mo año en San Petersburgo y ce-
rrando el año en Laterina (Italia), 
ganando la Copa del Mundo. Es 
el primer español en conseguir 

un título europeo absoluto.
Su padre no se queda atrás. 

Este año ha quedado subcam-
peón autonómico de compact 
y recorridos y sexto en ambas 
disciplinas en el Campeonato 
de España, además de campeón 
por equipos. Ambos han cerra-
do con éxito una temporada con 

doblete incluido en el Campeo-
nato de España por equipos y el 
Autonómico.

Padre e hijo agradecen al 
Ayuntamiento de Sagunto ‘‘el 
apoyo recibido con la subven-
ción, que nos ha permitido lle-
var el nombre de la ciudad por 
España y el mundo’’.

Campeón europeo de caza           
 ·José Julián Moreno triunfa en el mundo junto a su padre Julián en esta modalidad deportiva

Pere Valenciano - Sagunto 

Varios momentos de José Julián Moreno triunfando. En la foto de arriba a la izquierda, junto a su padre. //EPDA

SOCIEDAD

La obra “Vencer o Morir” 
supera las expectativas

La obra saguntina “Vencer 
o Morir” se sitúa en el tercer 
puesto del ranking de venta 
de entradas a nivel nacional 
El colectivo de teatro Passió 

Per Sagunt, representará ín-
tegramente por primera vez la 
obra en el Teatro Romano de 
Sagunto los próximos días 11 
y 12 de agosto.

Las localidades se pueden 
adquirir en Servientrada.

TEATRO

Redacción - Sagunto 

Comienza el 
festival de 
Sagunt a Escena 

El festival de Sagunt a Es-
cena arranca el próximo 26 de 
julio en el Teatro Romano de 
Sagunto. La primera actua-
ción será el “Concerto Grosso, 
Ígor Markévich In Extrems, 
Cantanta para Coro y Orques-
ta”, de Francisco Coll. 

Los días 28 y 29 de julio se 
representará la coreografía “In 
the Wake of Bliss”. 

Todas las obras comienzan 
a las 22:30 horas en el Teatro 
Romano de Sagunto.

CULTURA

Redacción - Sagunto

Peregrinatio 
presenta su 
nuevo catálogo 

El alcalde de Sagunto, Al-
fredo Castelló, y la conceja-
la de Cultura, Maribel Sáez, 
asistieron al Centro del Car-
men de Valencia para presen-
tar la sexta edición del catálo-
go de Peregrinatio. Arte en las 
ermitas, que este año recibe el 
nombre de “Sacrificio”. 

El ejemplar incluye fotogra-
fías de las obras de la presente 
edición y entrevistas a los dife-
rentes artistas.

ARTE

Redacción - Sagunto

PATRIMONIO

El Museo de La Morería y La Domus dels 
Peixos de Sagunto abren el 31 de julio

Los nuevos museos de la 
Vía del Pórtico (plaza de la 
Antigua Morería) y de la Do-
mus dels Peixos abrirán sus 
puertas al público el próximo 
31 de julio, completando así 
todavía más el patrimonio 
cultural de Sagunto.

Ambos espacios museís-
ticos formarán un recorrido 
que comenzará en la Vía del 
Pórtico y continuará en la Do-
mus dels Peixos, y que estará 
guiado por una arqueóloga y 
un guía turístico del munici-
pio. Además, los museos con-
tarán con paneles y folletos 
explicativos en varios idio-
mas. 

Durante todo el mes de 
agosto y hasta mediados de 
septiembre la entrada será 
gratuita, y los interesados 
podrán organizar sus visitas 
apuntándose en la Oficina de 
Turismo o en el mismo museo 
de la Vía del Pórtico.

La apertura y el mante-
nimiento de los dos nuevos 
museos será posible gracias a 
las aportaciones del Ayunta-
miento y de Gas Natural Fe-
nosa, empresa que ha finan-
ciado la actuación del museo 
de la Vía del Pórtico. En este 
sentido, está previsto que el 
alcalde, Alfredo Castelló, y 
el director de la Central de 
Ciclos Combinados  de Gas 
Natural Fenosa, Fernando 
Ramos, firmen mañana vier-
nes el convenio que detallará 

su colaboración. Castelló ha 
afirmado que: “estos dos nue-
vos espacios museísticos son 
únicos e inigualables y van a 
ser muy pronto un reclamo 
turístico más para la ciudad. 
En su diseño y ejecución he-
mos puesto mucho esmero 
para realzar toda su riqueza 
arqueológica. Al mismo tiem-
po, les hemos dado un enfo-
que muy didáctico para que 
sus visitantes entiendan per-
fectamente el modo de vida en 
la época romana”.

Redacción - Sagunto

Visita del alcalde y otros ediles al Museo de La Morería. //EPDA


